EL CORREO DE LA COSTA

Bisemanario de intereses puntareneños y guanacastecos

Director y Redactor - E. DE HYRME

ANO III

Puntarenas, Costa Rica, sábado 9 de Diciembre de 1916

Nом. 416

CUESTION TRAFICO

Como quiera que continúa siendo pasto del comentario público la perduración de la irregularidad del tráfico ferroviario en el caso concreto del cruce del río Barranca, con apreciaciones de que pudiera deducirse una responsabili lad absoluta, incondicional. para la empresa del ferrocarril, lo que, de manera general, consideramos injusto y fuera de razón, sobre todo cuando se insinua en el criterio popular bajo el aspecto de deducción remota de lo que nosotros mismos, al tratar el asunto, decimos en una gacetilla que corre inserta en nuestro número trasanterior, creemos necesario dar a conocer en detalle nuestro juicio que, sea o no errado, está muy lejos del gesto de festinación que distingue casi siempre a esta clase de sentencias del criterio particular, que generalmente, con raras excepciones, se inspira en el desagrado de la primera impresión, la del daño causado a los intereses de cada uno, que viene siempre desquada de todo espíritu conciliador de consecuencia con el derecho y el deber ajenos.

Legalmente considerado el hecho, la empresa del ferrocarril no tiene, en nuestro sentir, obligación de resolver, a todo trance, in continenti, un problema de los caracteres del que le plantea hoy la fuerza mayor de la Naturaleza, en que obran circunstancias ex cepcionales desfavorables del todo a una pronta solución, pues esta salvedad consta o se acepta tácitamente en las estipulaciones que

integran todo cometido humano.

Otra cosa es que a ella le obliguen consideraciones del orden moral y práctico, como son la del lógico estimulo de su crédito y reparación del perjuicio que ella misma sufre en sus intereses, cu ya conservación y desarrollo le importan más, es natural suponer lo, que cualesquiera otros. Y entonces, dada la intima relación en que están los unos y los otros, dándose vida reciprocamente, no es justo, mientras no se demuestre lo contrario, achacar a morosidad personal el origen de estas deficiencias y es razonable ser consecuentes y benignos

Sigue.

Simpática velada en preparación

Las distinguidas damas de esta sociedad que integran la Hermandad de San Vicente de Paúl, tienen en preparación y ensayo, para llevarla a escena pública muy próximamente, una velada a beneficio de los pobres, hijos en espíritu de aquel abnegado redentor de miserias.

A juzgar por las capacidades y dotes artísticas de las señoritas, niñas y jóvenes que van a tomar parte en el programa y por la selección de los números de éste que hemos visto en estudio y acción, el espectáculo promete salir de lo más raro y ameno que haya podido levantar público en este risueño puerto.

Entre ellas figuran comedias no conocidas, coros de sujestiva jocosidad, bellas arias de zarzuela y 'ópera, exòticas recitaciones, divinos cuadros 'plasticos, romanzas, canciones, bailes, etc. etc.

El culto y caritativo público del lugar tendrá, sin duda, esta vez una magnífica ocasión como pocas, de impresionarse intensamente llorando y riendo (que es la verdadera vida) más que nunca, al mismo tiempo que desahoga su conciencia y sentimientos con una obra de caridad.

Gran éxito auguramos á las honorables damas organizadoras.

Fiestas mensuales

Según apuntamos en nues tras notas anteriores, se destinará UN DIA de cada mes para las fiestas cívicas, de modo que desde enero el pueblo y los turistas tendrán mensualmente su regocijo, el cual será algo que se aparte de las prácticas rutinarias y fastidiosas que todos los años hemos presenciado.

Estos regocijos serán costeados por el Comercio, que con todo de acuerdo en satisfacer el tanto por ciento más en que se gravarán los derechos de patente de acuerdo con la importancia del negocio que cada comerciante tiene; de modo que de esta manera la contribución será equitativa.

Tanto los tenderos, hoteleros y demás, contribuirán proporcionalmente a la cuantía
del negocio de cada uno. Nos
parece que de este modo sí se
podrá llevar a cabo la idea que
viene a salvar la precaria situación de los porteños, si se
realiza en la forma expuesta.

Despedida

Capitán del bergantín peruano
Júpiter, suplica a sus simpáticas amistades de esta muy culta sociedad porteña, disculpen su despedida personal por la premura de su viaje e impartan sus órdenes al Callao, Perú, en donde le será grato cumplirlas.

Puntarenas, Dic. 6 de 1916.

PROTEA

Esta sorprendente película fué exhibida en la pantalla del Salòn Mascota y correspondiò en un todo a la gran fama de que vino precedida. Una selecta y numerosa concurrencia llenó el Salòn y desde los primeros cuadros el público entusiasmado no dejó de aplaudir con muy justa razón, pues la película es una de las más soberbias que se han proyectado en el Mascota. Reconocemos que los señores empresarios están ahora haciendo un nuevo esfuerzo en favor del público y acaso han dicho adiós definitivamente al recurso de ciertas chamarras con que más de una vez se ha visto chasqueada la concurrencia.

Así lo demuestra, por lo menos, su trabajo de estas últimas noches, en que han puesto en foco una buena serie de las mejores y más valiosas películas de la cinematografía moderna y, por consiguiente, nada de raro tiene que el público porteño, reconociendo su esfuerzo, asista en masa, como antenoche, a corresponderles.

Y eso continuará sucediendo así, para su provecho mismo, mientras la pantalla del Mascota refleje y ofrezca a la ansiedad popular, películas del mérito dramático y artístico en general de Protea, La Dama de las Camelias, Conciencia vengadora, Odette, etc.

Lo que fué muy de sentirse antenoche fué la falta del piano y sobre todo su reemplazo por música de viento.

Fe de erratas

En la sección Correo de San Josés de nuestro número 414, correspondiente al sábado 2 de los que cursan en que aparece una amena carta crónica de nuestro Corresponsal Pedagógico en esa ciudad, se nos deslizaron algunos errores de impresión que nos apresuramos a corregir así:

1º línea del 2º párrafo: donde dice verbales, léase vestales. 3º línea del 4º párrafo: donde dice números, léase himnos.

11ª línea del último párrafo: donde dice caso, léase raso.

Creemos dejar así satisfecho a nuestro ilustrado corresponsal, a quien rogamos nos excuse.

> Jarabe de Pino Blanco Compuesto Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas.

A nuestros Agentes les advertimos que de hoy en

adelante la correspondencia debe venir rotulada así:

E. de Hyrme
Puntarenas.

LETANIAS DE LA SANGRE

Yo he descifrado el enigma rojo

Fantasma pavoroso de la Envidia, sangre que empurpuró la tierra joven, cólera de Elohim que extremeció los collados, sangre inocente.

+

Sangre ofrendada a los dioses bárbaros: aras insaciables, crispaciones de dolor, palpitar de entrañas, complacencia felina de los hierofantes, sangre simbólica.

+

Sangre de los tiranos: esclavitud, sordas iras, pórticos cárdenos estigmatizados, ángeles vengadores, sangre que infundió pavor a Faraón, sangre que brotó de la cabeza de Holofernes.

+

Sangre de Johanán, sangre que apagó el ardor lúbrico de Salome,

río de Salud.

+

Sangre redentora, divino jugo de las venas de Cristo, fuente de vida y fraternidad, sangre grata a

Jehová.

+

Sangre de los mártires: fieras hambrientas que rugen, orgia del populacho, sangre que maculó las arenas del Circo Romano, cimiente de fe,

Alud.

4

Delirio que encendió en las almas el verbo fosfórico del eremita Pedro, éxodo loco; caballeresca sangre de iluminados que libertó la tierra de los prodigios, sangre de los cruzados.

+

Torturas sabias, crugir de miembros, claudicaciones, heroísmos sublimes, sangre que alimentó las hogueras siniestras —crisoles de sabiduría—

Sangre de los rebeldes.

+

Sangre galante, virtuosidad de las tizonas, sangre vertida por Ideal, sangre de los caballeros andantes.

4

Sangre de razas vencidas, sangre que contempló la selva atónita, pillaje, dolo, sangre que nubló el prestigio de los Conquistadores.

...

Torrente que todo lo arrastra, Némesis de los oprimidos, crisma santo de odio, huracán soberbio, acentos viriles de la Marsellesa, albos cuellos tronchados, sangre azul que bautizó la guillotina, agonía de los lises, festín de fieras,

Aurora.

+

Estrépito de aceros, galopar de bridones, nuevo sol, locura, epopeya, Nilo de sangre que encarminó la nieve de la estepa,

Sangre infecunda.

+

Sangre de los libertadores, tremolar de pendones nuevos, frenética fuga de Centauros, lcones domados, titanes vencidos, conmueve la bóveda del cielo el pujante aleteo de los Condores.

+

Sangre eucarística, milagro de amor, alma de los cálices, sabia de las almas, sangre preciosa, hermana de las gemas.

4.

Sangre heroica, sangre de los hijos de Icaro, domadores del éter, sangre que brota de los cráneos al chocar con la Tierra, plasma de razas fuertes.

socavón, sangre fecunda!

Sangre de los proletarios, frío, hambre, mendrugos amasados con sangre, sangre que corre ignorada entre las grietas del

MARIO CRUZ

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

IBERO AMERICA PARA IBERO AMERICA

(Del HERALDO DE LAS ANTILLAS, diario de San Juan de Puerto Rico)

Jamás se habian hecho demos- | la movimientos y acciones que a traciones tan expresivas con motivo igual, y ello demuestra que las ideas de acercamiento van pro gresando por modo alagador.

Al telegrama que en nombre de toda la Prensa mejicana le dirigió el importante diario La Reforma, contestó el ilustre diplo-

mático argentino

"Agradezco a La Reforma y los demás diarios mencionados en su telegrama, su afectuosa filicitación. La Prensa mejicana puede ser la más eficaz colaboradora en el acercamiento de nues tros pueblos. Saludos cordiales Malbran."

Y es que ya, por misterioso instinto, las naciones de nuestra Raza tienen por cosa averiguada que si ha de hacerse entre ellas la tan deseada unión, no ha de ser por el intermedio, ni siquiera con la indirecta intervención de la po lítica panamericanista

Sin la influencia panamericanista se formó el A B C.

Hablando de la necesaria conjunción de ideales entre nuestros pueblos, decia nuestro Director en su libro Puerto Rico a los diez años de Americanización, libro que recopila articulos de combate publicados en este diario allá por el año de 1907, es decir, hace ya cerca de diez años.

«Más, ¡ay! que tal conjución de energias no habrá de realizarse interesarse por tal solución, simu- do caracteres de suma urgencia,

ción y otra para peones.

Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras,

Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con

prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS - C. R.

DE OCASION

finca, constante de ciento setenta manzanas de

repasto, con la correspondiente casa de habita-

Dirigirse á Esteban Guloboay en Chomes.

LA COMPETENCIA

MERCADO

GRAN SURTIDO DE HORTALIZAS DE LAS MEJORES

HUERTAS DE CARTAGO

Constante existencia en jamones de las marcas más acreditadas

Por el pròximo vapor se recibirán uvas de España.

HOTHER DEWROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

En Lagartos de Chomes se vende una

tal finalidad parecen encaminados, pero que no son otra cosa que manejos enderezados a monopolizar todo el esfuerzo que en tal dirección se realice, para difi cultarlo y retardarlo, evitando asi la realización de un hecho que constituye su mayor preocupación porque es el mayor peligro que tiene delante de sus ojos para la realización de sus planes de expansionismo político y comercial, que persiguen con febril empeño los directores del Imperialismo americano.>

Somos; pues, desde hace diez años, a lo menos, si no de antes, unos convencidos de que la unión de los pueblos de nuestra Raza no se verificará por medio de la intervención de Norte America.

Y si se realiza, será con detrimento de los intereses ibero americanos, de los que ya se han percatado los perspicaces representantes de las naciones ibéricas de este hemisferio que concurrieron a la última Conferencia Finan ciera Panamericana de Buenos Aires.

Todo dice, pues, que el momento es llegado de romper con esos convencionalismos, que parecieron un día hacer necesaria la intervención panamericana yankee para realizar la unión de nues tros pueblos.

Y todo dice, asimismo, que la bajo los auspicios del Gobierno necesidad de la unión, o cuando norteamericano, quien, afectando menos de un entendido, ha cobra

justificada, cuando no por otras razones permanentes, por razón de la política internacional norteamericana en los últimos meses.

Estamos en medio del escenario en que se han de desarrollar los acontecimientos, apenas comenzados, con la intervención en Santo Domingo y Haiti y con la renovación de los intentos de compra de las islas danesas del mar Ca

Las actividades panamericanas en Centro América y la intervención de Méjico, no vendrán solas del lado del Continente.

Aun faltan acontecimientos que se consideran seguros en Venezue la y Colombia, por donde vendrá a manifestarse y actuar otro ten. táculo del panamericanismo yankee, acaso antes de que termine la guerra europea.

Una intervención semejante a la de Santo Domingo y Haiti, o un tratado de la índole de los que tiene para su uso la politica del dolar, - ¡tan combatida por Mr. Wilson!-vendrá a sorprender a los desapercibidos, de junto a Co lombia y Venezuela.

Es lo que falta para completar el plan de hegemonía del lado a cá del Canal.

Si América Hispana no ad vierte estos movimientos y no actua en consonancia con las necesidades del instante histórico, acaso cuando termine la guerra europea, o talves antes, ya se habrá hecho demasiado tarde para realizar una obra de común defensa en favor de los comunes intereses de nuestra Raza en América.

Estados Unidos se organiza para tales perspectivas.

¿Consentirá Ibero-America que le sorprendan los acontecimientos sin hallarse también debidamente organizada?

¿Seguirá creyendo Ibero-América en la posibilidad lógica de or ganizar bajo los auspicios, precisamente, del poder que no desea verla organizada, aunque sus pan americanistas digan lo contrario?

Si Ibero-América quiere organizarse, habrá de hacerlo por si misma, a menos que prefiera una organización semejante a la realizada en Santo Domingo y en Haití.

Es el caso de elegir. Es el momento de elegir.

(Concleye)

Jarabe de Pino Blanco Compuesto Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asmaosferina y todas las afecciones de las vías espiratorias. Pidalo en las Boticas.

NUEVA OFICINA

Con el fin de brindar mayores facilidades a mis amigos y favorecedores en las transacciones comerciales, les participo que abrí una oficina en la calle del Comercio, frente a la de los señores Guerra.

Teodoro Roiz

🖁 Miguel Céspedes Duke 🖁 Profesor de inglés,

titulado

Enseñanza rápida y métodos 8 modernos

Pedro Quiros Sanchez

Propletario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida. Servicio esmerado.

- Precios módicos-

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

RESTABLECIMIENTO DEL TRAFICO

Desde el 22 de Noviembre sale el tren para Esparta a las cinco de la tarde, ecepto los sábados y domingos que saldrá a las 3. Puntarenas, 29 de Noviembre de 1916.

> El Admor. Gral. del Ferrocarril al Pacífico, ISAAC ZUÑIGA M.

La Favorita

Antiguo local de Mr. Coin, tiene en venta lujosas camas de madera y catres de hierro. cofres con su mesita, baules para viaje, cómodas, máquinas de pie New Home y Singer y otra variedad de muebles. Todo es vende a precios sumamente baratos.

Se compran muebles nuevos o de segunda mano. Llegará un surtido de mecedoras, sofáes y sillas.

Alfredo Calvo

Administrardor

Dr. Justo Pastor López MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

LIZANO & GOIN

TELEFONO No

PUNTARENAS-C. R

OFICINA DE COMPRAS 533 EAST, 149 New York

LLEGARON

Telas de fantasía para señoras y géneros fino para camisas

SEDERIAS -Sombreros sistema Stetson PRECIOS DE FÁBRICA

Oficina de Agencias y Comisiones

- DE -

BRNESTO O

San José

Atiende ordenes por correo y telégrafo Cable: ERTIZ Agencia de "El Correo de la Costa".

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cerveceria TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

nESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

LA BOTA DE ORO

José Martínez Mata

¿Ouiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapateria LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situal ción.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio - Frente Sur del Mercado

"LA PRIMOROSA"

Sarkis M. Brais PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Constante depósito de Puros y Ciyarrillos,

marcas EMINENCIA y BRAIS

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios Puntarenas, agosto de 1916. módicos.

BAL BUBBER

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

- Magnificos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. --

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendides con esmoro por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas. MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnifica calidad, propio para alimento de animales. PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Se ha trasladado al local contiguo a Man Chon Sing, frente al MERCADO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos. Se atienden ordenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio ===

San José

LUIS CASALVOLONE Agente en Puntarenas.

Costa Rica

-Teodoro Roiz --

Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de & 2.00, & 5.00 o & 10.00 adquiere usted una póliza de @ 200.00, @ 500.00 o @ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo - Altos de la « Libreria Lectura barata» - San José

Empresa de Trasportes Maritimes del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes & 15.00. Mansanillo & 30.00. Puerto Jesús o San Pablo & 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de maiz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de lu tarifa ofic il, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

TACK HING LUNG & Co. Almacén de Abarrotes

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

COSTA RIGA PUNTARENAS.

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes-Sedería y articulos chinos TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BUREIS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

學 La Magnolia 學

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo complete

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

De Esparta

El domingo por la noche la Sociedad Espartana, inaugurando la temporada de verano, organizò un baile en el salón de la estimable familia Mena, el cual fué un verdadero acontecimiento social. En esta fiesta se ha puesto una vez más de relieve sus escepcionales dotes de cultura.

A las ocho y media de la noche encontrábanse en aquel salón lo más selecto de nuestra sociedad; engalanándolo con su presencia las señoras y señoritas siguientes:

Doña Barbanera de Mena, doña Maclovia de Ceardi, doña Eduarda de Sancho, doña Adelia de Rojas y señoritas Angelita Matamoros, cuyo nombre parece haber sido predestinado por Dios; pues es un verdadero angel escapado de las regiones siderales para dul cificar las penas de aquellos que marchamos sin rumbo por la vida.

Angelina Pérez, quien con su gracia gentil y su donaire nos hizo pensar en esas hermosas princesitas de los bellos cuentos de Hadas.

Teresita Sancho, cuyos dotes escepcionales para el baile los hubiera envidiado la misma Tepsícore.

Amalia y María Mena, las archisimpáticas amiguitas quienes en esta noche supieron captarse una vez más las simpatías de sus muchos amigos.

Adelia Sancho, la espiritual Adelia, la que en sus ojos reflejaba un mundo de ilusiones y de ensueños, al cual se remontará en breve en brazos del amor.

Teresita Xatrüch, quien con su modestia habitual se hace acreedora de la estimación y aprecio de cuantos tienen el honor de conocerlá.

A las doce de la noche terminó esta hermosa fiesta y al abandonar aquel lugar lo hicimos con el corazón pletòrico de alegría, pues fiestas como esta, tienen que dejar imborra bles recuerdos en los anales de nuestra vida social.

En esa hora la luna que también había compartido con nosotros en nuestra alegría prestando su luminoso contingente, parecía hundirse majestuosa en las azuladas aguas del Océano.

MAULIO

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma,
tosferina y todas las afecciones de las vías
respiratorias.

Pídalo en las Boticas

Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

Su precio es módico y el pue blo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os convenceréis.

NO OLVIDEIS

Que en esta Impreuta se hacen trabajos particulares de toda clase a precios bajos.

Sobre colecta de fondos PARA LOS DAMNIFICADOS DE EL POZO

DE ESPARTA

Recolectó el señor Jefe Político don Abelardo Lobo de las siguientes personas:

garantee personas.	
Victor Calvo	5.00
Antonio Vargas Carrillo	5.00
Abelardo Lobo M.	2.00
José Aguilar	200
Juan Venegas	2.00
Paulino González	1.00
José Marín	1.00
Leoncio Piedra (Presbo.)	1.00
Fernando Chan	1 00
Manuel Aguilar	1.00
Pablo Oconitrillo	0.50
Eliseo Morera	0 50
Ricardo Calvo	0.50
Roberto Lobo M.	0.50
Luis Vasco Coto José Acón	0.50
	0.50
Felipa H de Cabezas Francisco E Cairo	0.50
José Chan	0.50
Abdon Cob -	0.50
Gabriel Barboza	0.50
Melisandro Cunsing	0.50
Francisco Li	0.50
Reyes Calvo V.	0.50
Anibal Valverde	0.50
Benito Marin	0.50
Maria Calvo	0.50
Jesús Ruiz	0.50
XX	0.50
Prudencio Z. Vazco	0.50
Carlos Solórzano	0.50
Victor M. Morales	0.25
Francisco Zúñiga	0.25
Leandro Herrera .	0 25
Gerardo Pérez	1.00
Eva Sanchez de B.	0.25
Ramona Mera de Mora	0.25
José M. Sancho	0.25
Ramón Salas	0 25
Domingo Ugalde	0.25
'Juan R. Brenes A.	0.25
Juvenal Carvajal	0.25
José Quirós	0.25
Ramón Carvajal	0 25
Bernardo Rodriguez	0.25
José Mondragón	0.25
Juan Monge	0.25
Ezequiel Alvarado	0.25
David Picado	0.25
Joaquin Acuña	0.25
Manuel Arroyo	0.25
Concha	0.25
Fulgencio Barrantes	0.25
Ramón Cordero	0.25
Jesús Valverde	0.25
Celim Araya	0.25
Juan José Mora	0.25
Nicomedes Xatruch	0.25
Ahraham M. Carballo	0.25
José Rojas	0 25
Blas Prendas	0 25
Manuel Gomez	0 25
Juan M. Lopez	0.25
Tobias González	0.25
Cipriano Arroyo	0 25
Guillermo Pérez	0.25
Joaquin Li Acon	0.25
Joaquin Yen	0.25
Andrea Corella Ricardo Díaz	0.20
The state of the s	0.20
Rafael Araya José Acuna M.	0.25
Orontes Torres	0.25
Braulio Monge	0.15
Ramón Sosa	0.15
Gervasio Monge	0.15
Rafael Villalobos	0.10
Vicente Vargas	0.10
Jesús Ugarte	010
A D	

Agustin Barrientos

ı	D-6-1 C	0.10
l	Rafael Guerrero	
l	Francisco Vazquez	0.10
١	J. Favio Moraga	0.10
l	Florencio Bermudez	0.10
ı	Guillermo Carballo	0.10
l	Juan J. Aponte	0.10
ì	Ramón Ramirez	0 10
۱	Quirino Ramirez	0.10
ı	Alfredo Segura	0.10
İ	Adan Vazquez	0.10
ı	Manuel Ledezma	0.10
ı	José M. González	0.10
۱	Clemencia Ledezma	0.10
۱	Nicolasa Ledezma	0.10
١	Rafaela Cordero	0 10
۱	Dolores Monge	o.lo
١	Juan Quesada	0.10
I	David Carvajal	0.10
1	Laura Monge	0.10
ı	Ramona Rodriguez	0.10
١	Claudina Molina	0.10
١	Espiritu Villalobos	0.10
١	Benjamin Cruz	0.10
ı	Elias Jiménez	0.10
١	Vicenta ,,	olo
ı	Clemente Villalobos	0.10
ı	Alfonso Cordero	0.10
١	Manuel Corao	0.10
۱	Silvestre Chacon	0 10
١	Ernestina Prado	0.10
١	Francisca Palacios	0.10
1	Zenón Castro	0.10
ı	Miguel Paniagua	0.10
1	Juvenal Montero	0.10
Ì	Moises Sosa	0.10
ı	Alberto Araya	0.10
ı	Rafael Villarreal	0 10
1	Elías González	0.10
1	Rafael Camacho	0.10
	Luis Prendas	0.10
	Julio Escalante	0.10
	Ramón Arias	0.10
	Mauricio Fallas	0.10
	Próspero Vega	0.10
I	1 rospero vega	0.10

Continuará

Una reforma necesaria

La clasificación actualmente establecida para distinguir las calles y avenidas deja mucho que desear, por lo confusa. Actualmente encontramos que las calles que van de Norte a Sur no están, salvo circunstancia alguna especial desconocida por nosotros, bien clasificadas, pues a partir de la llamada calle Central o sea la llamada antiguamente de «Piedra» debiera, a nuestro ver, hacerse una denominación conveniente designando con la numeración 1a, 3a, 5a o sea con los ordinales impares, aquellas calles que quedan al Este de la Calle Central y con los ordinales pares las que quedan al Oeste, como parece lógico hacerlo, y no en la forma en que lo está en la actualidad, que existen DOS calles primeras, DOS segundas, DOS terceras, etc., según se alejen de la calle central, tanto al Este como al

Las avenidas sí están en la actualidad convenientemente dispuestas y numeradas y ojalá se proceda a reformar la designación de las otras corrigiendo el error actual.

¿ Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas Depósito—Farmacia Universal,

SERAFIN SARAVIA

Ofrece a su numerosa clientela y a precios de ocasión,

un buen surtido de mercaderías frescas, entre otras:

EXISTENCIA CONSTANTE de las bien conocidas y reputadas ARINAS DAYTON y MACHETE. Pronto llegará la HARINA LIMPIC que puede competir ventajosamente con cualquiera otra las mejores que pueden ofrecerse. Compra CUEROS, PIELES y AUCHO. Compra y vende MADERAS.

Visite esta casa, puede convenirle. Ud. recibirá buena atención.

CERVEZA PBST y LOS ANGELES
COÑAC BISQUIT
WHISKY CANADIAN
VINOS DULCES EN 1 BOTELLAS
VINOS BLANCOS

VINO TINTO CANAL LEGITIMO Y OTROS
VINO VERMOUTH TORINO
CEMENTO ROMANO BARRILES DE HIERRO
HIERRO ACANALADO PARA TECHO
ALAMBRE PARA CERCAS
GRAMPAS

AGUA FLORIDA, KANANGA Y DIVINA CANFIN PINTURAS PREPARADAS PARA

MUEBLES
E INFINIDAD DE OTROS ARTÍCULOS PARA PULPEROS

Se atiende itoda correspondencia y se da muy especial atención a las órdenes que se reciben.

Se recibe toda clase de mercaderías en comisión.

VISITE ESTA SU CASA

antes de hacer sus compras, ello puede salvarle dinero
PUNTARENAS, OCTUBRE DE 1916

LUZ#

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estima, bles abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntual mente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los dias de las 7 a.m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el dia 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente eu la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

Servicio Marítimo

A principio del mes de Octubre próximo establecerá un servicio constante, visitando todos los puertos de la República en las costas del Pacífico, inclusive Golfo Dulce, la hermosa y cómoda lancha de gasolina y vela

BARBARGA

construida recientemente, con concidad para veinte tonesadas de carga. El precio que se cobrara por fletes será el de situación.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A

Magdaleno Bustillo

EMPRESA DE NAVEGACION Rudín y Jiménez

Las mejores y más rápidas lanchas en el Golfo de Nicova

SERVICIO DE NAVEGACION ENTRE TODOS LOS PUERTOS DEL GOLFO

BUEN TRATO —— BUEN SERVICIO PRECIOS ECONÓMICOS

La lancha OLGA muy pronto estará al servicio. Veinte kilómetros por hora. Treinta caballos de fuerza. Muy cómoda para viajes expresos.

Dirigir correspondencia postal y telegráfica a

Raul Jiménez-Puntarenas.